

## MEDIENMITTEILUNG

Cham, 4. Oktober 2018

### **NEUE VERFAHRENSMETHODE IN DER MAMMADIAGNOSTIK AN DER ANDREASKLINIK – IM ZEICHEN DES BRUSTKREBSMONATS**

**Die AndreasKlinik Cham Zug bietet erstmals im Cham eine neue Verfahrensmethode zur Brustkrebsfrüherkennung an. Mittels neuer Geräte und einer neuen Fachärztin im Bereich Female Imaging wird dieser Schwerpunkt weiter ausgebaut. Passend dazu setzt die AndreasKlinik das Thema Brustkrebs während des ganzen Oktobers in den Fokus.**

Brustkrebs ist die häufigste Krebserkrankung bei Frauen in der Schweiz. Heute erkrankt mehr als jede neunte Frau an Brustkrebs. Der Oktober steht weltweit traditionsgemäss im Zeichen dieser Erkrankung. In der Hirslanden AndreasKlinik Cham Zug und dem dazugehörigen Brust Zentrum Aarau Cham Zug wird das Thema deshalb während vier Wochen speziell in den Fokus gestellt.

#### **Modernste Diagnostikmöglichkeit dank neuen Geräten**

Seit dem 1. Oktober 2018 verfügt das Institut für Radiologie über die neueste Generation einer Tomosyntheseeinheit. Die Tomosynthese ist das modernste Verfahren der Mammographie zur Brustkrebsfrühdagnostik. Neu sind damit millimetergenaue Interpunktionen möglich. Es handelt sich dabei um ein Verfahren, welches in Cham erstmals angeboten wird. Neben dem Thema Brust umfasst das Female Imaging auch die Bildgebung der inneren Genitalen wie unter anderem der Gebärmutter oder der Eierstöcke. Beispielweise können damit bei einer bevorstehenden Geburt, welche als kritisch eingestuft wird, Magnetresonanzmessungen des Geburtskanals durchgeführt werden. Es wird dabei untersucht, ob eine natürliche Geburt trotzdem möglich ist. Mit Dr. med. Jutta Lülsdorf konnte das Institut für Radiologie eine weitere Fachärztin für Radiologie gewinnen, welche sich vor allem auf das Gebiet Female Imaging spezialisierte. Dr. Lülsdorf war zuvor während neun Jahren als Oberärztin und Stv. Leitenden Ärztin der Radiologie am Kantonsspital Baden tätig.

#### **Brustkrebs im Oktober im Fokus**

Während der kommenden vier Wochen wird in der AndreasKlinik Cham Zug das Thema Brustkrebs auf verschiedene Art und Weise besprochen. Auf dem Klinikgelände werden «Ernährung und Bewegung», «Früherkennung und Diagnostik» sowie Brustkrebs allgemein und in Zusammenhang mit dem Brust Zentrum Aarau Cham Zug thematisiert. Des Weiteren werden zwei Publikumsvorträge gehalten: Am 16. Oktober 2018 spricht Dr. med. Dorrit Winterholer, Fachärztin für Plastische, Rekonstruktive und Ästhetische Chirurgie über die Möglichkeiten der Mammarekonstruktion nach Brustkrebs. Am 24. Oktober 2018 thematisiert Dr. med. Rémy Zimmermann, Facharzt für Gynäkologie und Geburtshilfe, zusammen mit Dr. med. Wolfram Santner, Facharzt für Radiologie und Spezialist für Mammadiagnostik das Vorgehen, wenn eine Frau Veränderungen in der Brust ertastet. Die Publikumsvorträge finden jeweils von 19.00 – 20.00 Uhr im Vortragsraum der AndreasKlinik statt.

---

## MEDIENMITTEILUNG

### **Kontakt, Interviewanfragen und Bildmaterial:**

Marietta Werder, Abteilungsleiter Kommunikation / Marketing Andreasklinik Cham Zug

T +41 41 784 09 01

[marietta.werder@hirslanden.ch](mailto:marietta.werder@hirslanden.ch)

<https://www.hirslanden.ch/de/andreasklinik-cham-zug/news-und-medien.html>

### **Hirslanden Andreasklinik Cham Zug**

Die Andreasklinik Cham Zug steht für eine umfassende medizinische und chirurgische Grundversorgung in komfortabler Hotelatmosphäre. Sie zählt über 100 Beleg- und Konsiliarärzte und rund 260 Mitarbeitende und gehört seit 2001 zur Privatklinikgruppe Hirslanden.

Strategische Schwerpunkte der Andreasklinik Cham Zug sind neben der Gynäkologie & Geburtshilfe die allgemeine Innere Medizin, die allgemeine Chirurgie, die Chirurgie des Bewegungsapparates (Orthopädie und Wirbelsäulenchirurgie) sowie die Urologie. Die Klinik hat im Kanton Zug den exklusiven Leistungsauftrag für Wirbelsäulenchirurgie. Im Notfallbereich garantiert die Klinik rund um die Uhr eine kompetente Betreuung und speditive Behandlung. Die Klinik steht als Listenspital allen Versicherungsklassen offen.

### **Privatklinikgruppe Hirslanden**

Per Stichtag 31. März 2018 umfasst die Privatklinikgruppe Hirslanden 17 Kliniken in 11 Kantonen, viele davon mit einem ambulanten Chirurgiezentrum und einer Notfallstation. Sie betreibt zudem 4 ambulante Praxiszentren, 16 Radiologie- und 4 Radiotherapieinstitute. Die Gruppe zählt gut 1 680 Belegärzte sowie 9 635 Mitarbeitende, davon 461 angestellte Ärzte. Hirslanden ist die führende Privatklinikgruppe und das grösste medizinische Netzwerk der Schweiz und weist im Geschäftsjahr 2017/18 einen Umsatz von 1 735 Mio. Franken aus. Per Stichtag 31.3.2018 wurden in der Gruppe über 102 903 Patienten an 473 343 Pflagetagen stationär behandelt. Der Patientenmix setzt sich aus 47.9% grundversicherten Patienten, 29.7% halbprivat und 22.4% privat Versicherten zusammen.

Die Privatklinikgruppe Hirslanden steht für erstklassige medizinische Qualität, gewährleistet durch hoch qualifizierte Fachärzte mit langjähriger Erfahrung. Hirslanden differenziert sich im Markt als Systemanbieter: interdisziplinäre medizinische Kompetenzzentren und spezialisierte Institute ermöglichen optimale und individuelle Behandlung auch hochkomplexer Fälle. Die Privatklinikgruppe Hirslanden formierte sich 1990 aus dem Zusammenschluss mehrerer Privatkliniken und ist seit 2007 Teil der internationalen Spitalgruppe Mediclinic International plc, die an der Londoner Börse kotiert ist.